se nos ha dicho, hacer firmar á todos los incautos de Granollers, á todos los que tributan menos de lo que les corresponde, y á cuantos andan sueltos por obra y gracia del caciquismo, una hoja en la que se protesta contra la Prensa indigna de Granollers.

Esto se nos ha dicho, y aun cuando tenemos la completa seguridad que el pueblo de Granollers sabrá dar á esa hoja el uso que corresponde, considerando conveniente hacer ostentación, una vez más, del ódio que el pueblo de Granollers siente hácia el caciquismo y hácia los políticos de oficio, el partido republicano invita á todos los ciudadanos honrados para que firmen una protesta que se hará pública en CONTRA LOS estas columnas POLITICOS INDIGNOS Y FAR-SANTES DE GRANOLLERS.

El Capellán Matilla

y el P. Cardona

Si fuéramos capaces de asombrarnos, nos llenaría de estupor lo que por exceso de celo al servilismo, ha hecho el provicario castrense y obispo palatino, Jaime Cardona.

Este señor, es como todo español sabe, enemigo de los frailes, ha dicho verdades muy amargas de Nozaleda, ino puede ver á los jesuitas; del Vaticano habla muy mal cuando tiene ocasión; no es beato, ni casi creyente; pero.....

Nadie se ha humillado tanto, nadie ha abdicado de sus convicciones y de su historia y de todo lo que lo ha puesto en candelero, como se humilla, abdica y anonada el P. Cardona; lo que pueden la fé católica, aunque no se tenga, y la fé monárquica tambien de circunstancias, pero unida á la católica!

¿Y qué ha hecho el P. Cardona? ¿Consentir otra vez que el jesuíta Cadenas suba al púlpito embriagado... de amor divino y predique en el Buen Suceso contra la dinastía?

Más que eso; olvidando por un momento su carácter episcopal para tomar el de policía y acusador, ha enviado un escrito al ministerio de la Guerra contra el capellán castrense que servía en el hospital de Valladolid, don José Matilla y Alonso, por el crimen de haber emitido en la prensa su opinión sobre los hechos de Nozaleda, como el mismo Nozaleda, deseaba é invitaba é que hiciesen todos.

Ese capellán, atento á la invitación que hacía el arzobispo al principio de esta contienda, aportó el testimonio que su conciencia le dictaba y en premio...

Pues el P. Cardona va y lo acusa diciendo: ese capellán es reo de haber publicado una carta en «El Norte de Castilla», reproducida por varios periódicos de la corte. El delito no consiste precisamente enhaber publicado la carta, sino en que no le haya gustado á Nezaleda.

Naturalmente el capellán ha sido objeto de un primer castigo; por lo pronto declararle de reemplazo, ya se irá disponiendo todo para enviarlo, cuando menos, á presidio.

Los comentarios que esta medida provoca en Valladolid y fuera de Valladolid, son calurosísimos y tan favorables á Nozaleda, á Maura, á Cardona y al ministro, como puede suponerse. «El Globo» de Madrid, dice que lo hecho es una iniquidad y todos los colegas independientes reprueban ese rigor que creen apasionado. En cambio le hallaran justo los reaccionarios como «La Epoca» y «El Correo Español».

Queda probado que Nozaleda es una institución inviolable de toda inviolabilidad.

«Nozaleda inviolatus, Nozaleda intemeratus Nozaleda inmaculatus Nozaleda admirabilis Ora pro nobis»

Y por San Rizal bendito (lo canonizaron los tagalos y en su altar harían decir
misa á un obispo fraile antes de salir á
barrer las calles), por San Rizal, no nos
dejes de reemplazo á los periodistas que
no somos neos, ni monárquicos siquiera
y á los demás españoles que en clubs,
mitíns y demás actos públicos, han dicho
de tí y sobre tí más que ese cura castrense: Amén Jesús.

(De «El País» de Madrid.)

No son pocos los que en los actuales momentos viendo fracasado en obsoluto el regimen imperante se oponen á la instauracion de la república alegando, que aun cuando esta forma de gobierno es muy hermosa requiere que el pueblo este educado para que pueda asegurar la paz y la prosperidad de nuestra patria. Por ser este hipócrita argumento algo frecuente, copiamos lo dicho por el insigne Lord Macaulay á quienes tan estraviada y poidea tienen de la virtualidad de los principios liberales:

«Sólo hay un remedio para los males que produce la libertad recién conquistada, y es la libertad misma. Cuando un preso sale por primera vez de su calabozo no puede soportar la luz del dia, ni distinguir los colores, ni reconocer los objetos. Pero el remedio no consiste en

volver à encerrarlo en más lòbrega prisión, sino en acostumbrarlo lentamente à la fuz, el resplandor de la libertad deslumbra y trastorna en un principio à los pueblos que han pasado largo tiempo en las tinieblas de la servidumbre; mas, si persisten con los ejos abiertos, luego se familiarizarán con el Con el tiempo los hombres aprenden à razonar, la violencia de las opiniones se calma y se sosiega, las contrarias teorias se corrigen recíprocamente, lós elementos dispersos de la verdad cesan su lucha y se funden, y el orden y la justicia, erigidas en sistema, surgen del caos.

»Los politicos de la época presente acostumbran à establecer como principios de verdad incontrovertible y evidente por si misma, que ningún pueblo debe ser libre antes de hallarse en aptitud de usar de su libertad; máxima digna de aquel loco que determinó de no echarse al agua hasta saber nadar, porque si los hombres hubieran de aguardar la libertad hasta que el ejercicio de la esclavitud los hiciera dignos de ella por su prudencia y su virtud, esperarian siempre en vano.»

Meeting en Badalona

El dómingo 31 de enero próximo pasado, se celebró en Badalona el meeting organizado por el Centro Infantil Republicano de aquella población.

Presidió el meeting el Sr. Lladó y Vallés. El secretario dió lectura á una carta del Sr. Palma excusando su asistencia al acto al propio tiempo que combatía al caciquismo de Badalona, alentándoles para que prosigan su labor en beneficio de Badalona.

(Grandes aplausos.)

Martí, Bertrán, Estrany y Sedó, del Centro Infantil Republicano, se declaran entusiastas republicanos y combater con valentía el caciquismo dominante en Badalona.

Batlle.—Se felicita de la fundación de este casino, saludando cariñosamente á sus pequeños organizadores; combate con gran energía el caciquismo de Badalona. Aplausos.

Grajales, obrero.—Arremete valientemente contra el caciquismo y el crericalismo dominante en España.

Ataca al Gobierno por el nombramiento de Nozaleda para arzobispo de Valencia.

Ensalza la labor realizada por la Unión Republicana y termina dando un viva á Salmerón y otro á la Unión que son contestados con entusiasmo.

Aplausos.

Ulled (R.).—Saluda al pueblo de Badalona en nombre de la Juventud Republicana de Barcelona. Ensalza la conveniencia de la unión republicana para seguir el triunfo de nuestros ideales.